

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION:
Madrid, 8 rs. Provincias 10 Utr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, Calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION:
Entregando su importe en Madrid ó enviando
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, Calle del Rubio, número
23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2.263 DE LA NOCHE MADRID LUNES 15 DE AGOSTO DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Valladolid, 14.
El Rey llegó á las ocho de la mañana.
Recibió en la estación las autoridades y varias comisiones.
La comitiva marchó al palacio, abriendo la marcha los cadetes de caballería.
El Rey vestía el uniforme de capitán general é iba en carreta tirada por cuatro caballos.
Seguían á esta los coches de las autoridades y de las comisiones, municipalidad, diputación provincial, cabildo y audiencia.
La tropa estaba tendida en la carretera; las calles enarenadas; los balcones colgados, y por todas partes se veía un gran gentío.
Entró el Rey en palacio á las nueve menos cuarto.
Almorzó, oyó misa que dijo el señor arzobispo, y descansó para proseguir su viaje.
El general Prim llegó anoche de Pease para Oviedo.

La funcion dada anoche por los toreros portugueses en la plaza de los Campos Eliseos estuvo menos concurrida que lo que se esperaba por la novedad del espectáculo, porque no se veía lidiar toros á la luz de gas de centeneras de faroles y reverberos. La iluminación de la plaza ofrecía un precioso punto de vista. En el centro una columna sostenía un círculo de luces de 84 reverberos y mayor número de grandes faroles avanzaban desde los andamios hasta la barrera, formando un grande círculo luminoso. La lida no ofreció anoche nada de particular. Los pegadores estuvieron valientes y afortunados, y sin la desgracia que ocurrió en el último toro, de que este dió un fuerte golpe en la cabeza ó cuello á uno de los negros que ponia rejoneillos, la funcion hubiera terminado sin incidente alguno desgraciado.

El sujeto que fué herido de resultas de la reyerta escandalosa habida ayer tarde en la calle del Pez, mordió, segun hemos oido, al hacerle la primera cura, en el brazo derecho, al practicante de la casa de Socorro de la calle de Silva, siendo preciso darle para continuar haciéndole la cura correspondiente.

Anoche, á poco mas de las siete y media, un guardia veterano se encontró en el camino de Carabanchel Bajo, una pobre mujer accidentada, la que conducida por este á la casa de Socorro de la plazuela del Progreso, fué trasladada despues en muy mal estado al Hospital general.

El jabon, artículo de primera necesidad, suele venderse tan adulterado en el día por la codicia, que ya no le queda mas que el nombre. Pero hay un medio para conocer el fraude, á fin de que cualquiera pueda probarlo: disuélvase el jabon en espíritu de vino, fíltrese la disolucion, y el peso que resulte será formado de cuerpos extraños al jabon.

La Epoca publicó anoche su número correspondiente á la noche de hoy, en que no se publicará con motivo de la festividad de la Asuncion de la Virgen, que celebra la Iglesia.

El correo nos trajo ayer el resultado general de las elecciones de Bélgica, que ya nos habia anticipado el telégrafo. El ministerio ha ganado siete nuevos votos y perdido tres; de consiguiente, el resultado es una ventaja de cuatro votos, que añadidos á los cincuenta y nueve con que contaba en la cámara anterior, constituyen una mayoría de sesenta y tres votos en los ciento diez y seis miembros de que se compone la cámara de representantes en Bélgica.

Hemos tenido el gusto de ver el tomo primero de las Conferencias del P. Félix, tituladas *El progreso por el cristianismo*, que ha traducido con especial maestría el Sr. D. Eduardo Zamora y Caballero. Las Conferencias que contiene son las correspondientes al año 1836. Escusado es que tratemos de alabar el texto, porque son universalmente conocidas y admiradas las predicciones del P. Félix; por lo tanto nos limitamos á anunciar la aparicion de este primer tomo, dando al mismo tiempo la enhorabuena al Sr. Zamora por el bien que presta traduciendo al castellano tan bellas páginas de moral y filosofía cristiana.

Decididamente se asegura en Paris que los viajes del ministro italiano Menabrea y del marqués Joaquín Pépoli á Francia darán por resultado una intimidad grande entre las relaciones de los gobiernos de Francia é Italia. Parece que dichos dos hombres políticos han asegurado al emperador Napoleón que se formará en aquella península un gran partido político liberal-moderado que se apoyará en el elemento militar y que oyo frente se pondrán los generales Lamarmora y Menabrea. Este partido será defensor acé-

rime de la alianza con Francia, y contará con las simpatías del gobierno imperial.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro correspondiente especial:

Paris, 14.
Se ha descubierto en el Missouri una conspiracion para crear una Confederacion distinta de la de los Estados del Oeste.
Garibaldi, por el mal estado de salud, ha dimitido la jefatura de la francmasonería italiana.
El Congreso de Chile ha declarado que no habia razon para intervenir en la cuestion peruana, porque España se habia apoderado de las islas Chinchas como fianza, y no por conquista.
Los demas Estados de la América del Sud habian decidido tambien no auxiliar al Perú.
En Lima los alistamientos de voluntarios para hacer la guerra á España eran nulos.
En Nueva-Granada habian ocurrido desórdenes.
El representante de Francia no habia obtenido todavia la satisfaccion prometida por los insultos al cónsul francés en Panamá.
En Bélgica las elecciones han dado una mayoría de doce votos á los liberales.

El heredero de la corona de Italia, príncipe Humberto, llegará á Paris probablemente el día 27 de este mes. Antes irá al campamento de Chalons acompañado del general Lamarmora y del representante de Italia en Paris, comendador Nigra. Este último va á hacer un viaje de pocos dias á Italia estando de vuelta en Francia antes de que llegue á dicha nacion el príncipe Humberto.

El viernes fué bautizada en la anteiglesia de Baracaldo una niña recién nacida cuyos padres son extranjeros protestantes, operarios de la fábrica de hierro de dicha jurisdiccion. Se esperaba que no tardarían los padres en entrar en el gremio de nuestra religion.

M. Liais, uno de los astrónomos mas distinguidos de Francia, que en 1838 partió para el Brasil encargado de una mision científica, llegó el día 4 á Southampton. Muy en breve publicará los resultados de este viaje, que ha durado seis años, en las costas y en el interior del Brasil.

Las autoridades han prohibido en Florencia un meeting que se proyectaba para pedir la disolucion del Parlamento.
—Se ha inaugurado el camino de hierro de Foggia á Trani, en Nápoles.

Una comision de italianos enviada á Asia para estudiar las reformas que convenia introducir en la cria del gusano de la seda, habia tenido la mala suerte de que las autoridades de Bouckara, creyendo espías á los comisionados, los mandase prender. Gracias á las reclamaciones del gobierno ruso, dichos individuos han sido entregados á las autoridades moscovitas, escapando así de un peligro inminente.

Del 8 al 10 de setiembre empezarán en la Dieta de Francfort los debates para arreglar definitivamente la cuestion de los ducados dano-alemanes.

Una comision real discute en la actualidad en Londres la cuestion de saber si la pena de muerte debe seguir ejecutándose en público ó en el interior de las prisiones. La mayoría de la comision se decide porque dichas ejecuciones continúen verificándose en público, pero no en el interior de las ciudades, sino en las inmediaciones. La minoría de la comision opina en favor de la abolicion de dicha pena.

Ha aparecido la tercera y última entrega del *Anuario de los progresos tecnológicos*, correspondiente al año 1864, interesante obra que publica hace tres años el editor Bailly-Baillière, y que redacta D. José Canalejas y Casas.

En las páginas de la entrega que acaba de publicarse, lo mismo que en las dadas á luz anteriormente, se describen los hechos y progresos científico-industriales de interés general, y las invenciones y descubrimientos de utilidad inmediata; siendo por lo tanto un repertorio que interesa á todas las clases sociales, porque en su texto encuentran el ingeniero, el sabio, el industrial, el agricultor, el fabricante y el obrero, los progresos de la ciencia en todas sus variadas aplicaciones; la reseña de las obras y empresas de mayor importancia que se acometen en España y en el extranjero, y datos y enseñanza fecunda para que nadie ignore los principios con que á ciencia enriquece su dominio, las prácticas que se descubren en todas las industrias, y las invenciones que á cada una de estas se contraen.

En Sax, pueblo de la provincia de Alicante, se ha hecho ya la rotulacion de calles y plazas en los faroles del alumbrado público.

SEGUNDA EDICION.

Hoy publica la Gaceta el real decreto disponiendo que durante la ausencia del Sr. Cánovas del Castillo se encargue del despacho del ministerio de la Gobernacion del reino el Sr. D. Alejandro Mon.

Por real decreto de 11 de agosto se ha arrojado la planta de la secretaría del ministerio de Fomento, á las prescripciones últimamente hechas por las Cortes para el ingreso y ascenso en la carrera administrativa, y en su consecuencia dicha secretaría se compondrá de:

- Tres directores generales con 30,000 reales de sueldo anual.
 - Un ordenador general de pagos con 40,000
 - Un oficial mayor con 40,000.
 - Cinco oficiales primeros con 35,000.
 - Siete segundos con 30,000.
 - Ocho terceros con 26,000.
 - Un abogado consultor con 26,000.
 - Tres oficiales auxiliares mayores con 24,000.
 - Ocho oficiales auxiliares primeros con 20,000.
 - Diez segundos con 16,000.
 - Diez terceros con 14,000.
 - Quince cuartos con 12,000.
 - Veintidós quintos con 10,000.
- Las actuales plazas de oficial, dotadas con 32,000 rs., y las de auxiliares de 18,000, se extinguirán á medida que vayan vacando, ajustándose todos los sucesivos nombramientos á la planta ordenada en el presente decreto.

La Gaceta anuncia en su parte oficial que S. M. el Rey llegó anoche á las ocho y media á Vitoria sin novedad, siendo recibido con las mayores muestras de júbilo y entusiasmo.

Por reales órdenes que hoy publica la Gaceta, han sido autorizados:

- D. Francisco de Asís Pujol y Borés para que, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, construya bajo el Torrente Fregon una mina de absorcion de aguas y cuatro hijuelas laterales de conduccion, aprovechando las que obtenga para el riego de terrenos de su pertenencia, término de Badalona, provincia de Barcelona.
- D. Ginés Catalá para que abra una mina de absorcion de aguas bajo el Torrente y camino público de San Juan, provincia de Barcelona, y las aproveche en el riego de 225 hectáreas de terreno de su pertenencia.
- D. José Ventós para que aproveche en el riego las aguas subterráneas de la mina San Jerónimo, abriendo al efecto una mina de absorcion en el término de Badalona, provincia de Barcelona.
- D. Mariano Jimenez Gironés, para que proceda á iluminar aguas en el término del Garbanzal, terreno de realengo, provincia de Murcia.
- D. Agustín Cánovas para que proceda á iluminar aguas en el sitio llamado Rambilzo de Sisac, término de Totana.
- D. Miguel María Zuazo para que aproveche las aguas del río Elorz como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir en el término de Yarnoz, provincia de Navarra.

El Consejo de Estado ha fallado en el pleito que se seguía por la administracion contra D. José de Salamanca, solicitando que se revocase la real orden de 28 de junio de 1858, por la que se declaró de abono al Sr. Salamanca la cantidad de 84,364 rs., importe de la reedificacion de una de las pilas del viaducto del Jarama, en el ferro-carril de Madrid á Aranjuez; declarando con arreglo al contrato aquella real orden, y confirmando la como justa.

No habiendo tenido resultado la subasta celebrada en el día 26 de julio último para la adquisicion por contrata de 1,600 enaguas de lienzo de hilo para uso de las penadas en las casas de correccion de mujeres, la Reina se ha servido mandar que se celebre otra segunda á la una del día 27 del mes actual aumentando el precio máximo señalado para la anterior, y con las condiciones del pliego aprobado por real orden de 18 de abril último, que se halla inserto en la Gaceta de Madrid correspondiente al día 23 del propio mes.

Ya han salido de Granada con direccion á Almería, la mayor parte de los jóvenes aficionados que en esta ciudad han de tomar parte en la corrida de toros que tendrá lugar el 28 del corriente.

El Sr. Castelar ha llegado á Berja, provincia de Almería.

Se quejan los periódicos de Sevilla, de la escasez de habitaciones que se observa en aquella capital, puesto que de los 120,000 habitantes que tiene, solo 100,000 pueden colocarse con algun desahogo.

Ha fallecido en Sevilla el capellan real D. Angel Mena.

Noticias de los Estados-Unidos de origen privado dicen que los confederados que hay en las orillas del Potomac, no son un ejército considerable, sino pocas tropas destinadas á entretener los ejércitos

federales de Wallace y Hunter mientras un cuerpo de seis mil caballos invade la Pensylvania, donde podrá encontrar más rico botín que en el Maryland, devastado ya, hace poco tiempo. La posicion de los confederados en el alto Potomac, tiene además para ellos la ventaja de que impide á Hunter amenazar á Richmond por el Oeste, y mantiene lejos del ejército de Grant las dos divisiones enviadas por éste para socorrer á Washington y Baltimore cuando la primera invasion.

Los señores D. Manuel de Urrutia y Beltran, diputado general de turno, don Antonio Lopez de Calle, padre de provincia, y D. José de Zubiaga, síndico del señorío, componen la comision de Vizcaya que saldrá personalmente á S. M. el Rey á su paso para San Sebastian. Esta comision, unida á las de Alava y Guipúzcoa, esperará á S. M. en el confín del país vascongado.

Dice el *Diario de Barcelona*: «El miércoles por la noche, cuando regresaba de Sarriá nuestro venerable prelado, acompañado del Ilmo. señor obispo de Lérida, al pasar por el puente de la carretera en el punto en que la atraviesan los ferrocarriles, tuvo que suspender su viaje á la voz de alto dada por un individuo del rondin municipal y por un vigilante del ramo de consumos, manifestando el primero que debia registrar el coche. Se le hizo presente que las personas que lo ocupaban eran SS. EE. II, y con tono bastante brusco contestó que él registraría el carruaje aunque fuese del Rey. En efecto, practicó el más escrupuloso reconocimiento, mandando abrir la caja del pescante, verificándolo todo con expresiones poco deferentes, sin saludar siquiera á las ilustres personas y con el gorro puesto.»

Ayer no ha llovido en ninguna provincia de España, segun los partes telegráficos oficiales.

Hoy publica el periódico oficial el pliego de condiciones, bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre la administracion principal de San Sebastian y la estacion del ferro-carril en el mismo punto.

Por la direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, se publica hoy en la Gaceta el estado del precio medio que han tenido los artículos de consumo en todas las provincias de España, durante el mes de julio próximo pasado.

El último número del *Museo literario*, precioso periódico de Valencia, contiene entre otros grabados un buen retrato de Hartzenbusch y el Tribunal de las aguas de Valencia en 1800.

Ha fallecido en Ciudad Real un hijo de los señores condes de la Cañada.

Para la próxima feria de Ciudad Real se preparan algunas corridas de toros.

En la noche del 11, un hombre de la clase de artesanos de Badajoz, dió á su hijastro una puñalada, causándole una herida de consideracion.

Parece que ha ocurrido un incendio de consideracion en los montes de la comunidad del antiguo condado de Medellin, provincia de Badajoz.

Los habitantes de la Mancha se encuentran muy satisfechos por haberse inaugurado ya las obras del canal del Príncipe Alfonso.

El miércoles se verificó en la Audiencia de Cáceres la vista de la causa seguida al director del *Eco de Extremadura* por un artículo publicado en dicho periódico.

La suscripcion para socorrer á las clases laboradoras de Manresa perjudicadas con motivo de los incendios ocurridos el 11 de julio último, ascendia ayer á 17,623 reales.

Poco ha faltado para que tengamos que lamentar otra nueva catástrofe en el paso á nivel del puerto de Salou. Dos carruajes marchaban desbocados por la carretera, empujados recíprocamente sus conductores en llegar el uno antes que el otro, y atravesaron la via momentos antes de llegar la locomotora. Un minuto mas de espera y quedan aplastadas ocho ó diez personas bajo las ruedas de aquella pesada mele. — No se concibe tanta imprudencia.

La direccion general de consumos, casas de moneda y minas, ha señalado el día 18 del próximo setiembre á la una de la tarde para celebrar la subasta pública simultánea en esta corte, Barcelona, Málaga y Sevilla, para la venta de 13,000 arrobas de cobre de punto de aleaciones, marca corona, producido en las minas de Riotinto, que se calcula habrá existentes en almacenes de la comisaría de las minas del Estado en Sevilla el día de la subasta, bajo el precio máximo admisible que tenga á bien fijar el excelentísimo señor ministro de Hacienda.

Hoy publica el periódico oficial el

pliego de condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Zamora y Ureane.

Se espera en Reus, procedente de Barcelona, al doctor D. Pedro Mata.

En todas partes se quejan de la estremada sequía; pero en Cardona (Cataluña) no falta, segun parece, quien se lamenta de que les ha caído demasiada agua.

La compañía árabe gimnástica que trabaja en el teatro de Cartagena es muy aplaudida.

Por el gobierno de la provincia de Alicante se ha pedido á los ayuntamientos de los pueblos situados en el trayecto que debe recorrer la proyectada línea férrea de Alicante á Murcia, nota de las acciones por que cada uno de ellos se suscribe para la realizacion de la empresa.

En Murcia se están haciendo preparativos para la feria.

El 11 de junio ocurrió un violento incendio en Totana, que arrebató las mieses de varios labradores: esta desgracia ha sido indemnizada filantrópicamente por el vecindario de dicho pueblo.

Hace tres dias que el cielo amenaza lluvia en Tarragona, y con tal seguridad la esperaban, que el 12 se suspendió la funcion de los Campos Eliseos.

Se ha asegurado al *Diario de Reus* que ha desaparecido por efecto de un voraz incendio el meson llamado del Coll, sito más allá del pueblo de Rindecols, en la carretera de Alcolea del Pinar.

La feria de Villanueva y Geltrú, que se celebraba el 6 de noviembre, se verificará desde este año en adelante, el domingo, lunes y martes del propio mes.

Hace observar un periódico de Barcelona que en ninguna poblacion hay tan gran número de jorobados como en aquella capital, pues contó 27 en un corto trayecto.

El entendido y celoso empresario del teatro de Toledo, D. José Córceles, á costa de grandes sacrificios ha logrado contratar, asociándose á su empresa, al distinguido primer actor D. Francisco de Paula Gomez, y á su hermano D. José María, primer actor del genero cómico, conocidos ventajosamente en los teatros de la corte y en las primeras capitales de provincia, habiendo sido aplaudidos últimamente en la de Sevilla, Málaga, Cádiz y Jerez.

Damos la enhorabuena á los toledanos por la adquisicion de tan inteligentes y laboriosos artistas, y les auguramos buenos ratos para las largas noches del invierno.

La Epoca publicó anoche un resumen del resultado que dió la recaudacion de valores por rentas estancadas durante el año económico de 1863 á 1864. El tabaco produjo 600,000 reales más de los presupuestados: la sal 100,000 rs. menos; en el sello del Estado hubo un déficit con lo presupuestado de 15,500,000 rs., y la pólvora rindió 7,990,000 rs. En suma, todas las rentas estancadas figurarán en el presupuesto por 617,590,000 rs., y se recaudaron 593,202,000 rs., habiendo por consiguiente una baja de 24,388,000 rs. Esto no obstante, lo recaudado produjo 453,000 rs. más que todos los presupuestos de años anteriores.

Se está cobrando el primer trimestre de la contribucion territorial en Valencia, sin que haya reclamaciones de ninguna clase, á pesar del recargo que ha sufrido este impuesto.

Continúan los diarios de Valencia hablando del Sr. Dombon y de su intento próximo á salir á luz y á volar. Tan pronto como el Sr. Dombon obtenga el correspondiente privilegio, se dedicará á la construccion de aparatos voladores de todos tamaños, hasta el punto de que los niños puedan tenerlos para dar algunos pequeños vuelos dentro de las habitaciones. Creemos que si el señor Dombon hace lo que se dice, y sus aparatos no son caros, las gentes dejarán de andar para acudir á todas partes volando.

Una de las asociaciones benéficas que encierra Barcelona, con objeto de favorecer á los obreros que por efecto de la crisis actual se encuentran sin trabajo, ha pensado proporcionarles pan á precio más bajo del que tienen en el mercado. A este efecto y desde el día de hoy se venderán 1,000 libras de pan diariamente en el *Restaurant de obreros* al precio de 11 cuartos las tres libras, en vez del de 17 que es su precio corriente en el mercado.

El gobernador civil de la provincia de Málaga ha espulsado del cuerpo de vigilancia á un cabo del mismo, por haber apaleado á unos hombres en la calle de Pozos Dulces y puerta de la cárcel.

En Carratraca se prepara un baile de máscaras para uno de estos días.

Tenemos cartas á la vista de Santo Domingo que alcanzan al 1.º de julio y publica la interesante Revista de Sanidad Militar Española y Extranjera.

Cuando se tuvo noticia en la isla de Cuba el año próximo pasado de los primeros movimientos rebeldes en Santiago de los Caballeros, y se acordó por el capitán general enviar una brigada de tres batallones á Puerto-Plata, salió completamente provista del material sanitario existente en el parque de la Habana...

Acosada esta plaza á cada instante por crecido número de rebeldes, sin más murallas que unas débiles trincheras construidas precipitadamente, se veía á nuestra indomable infantería rechazar vigorosamente los repetidos asaltos del enemigo...

En otra ocasión nos hemos ocupado en referir algunos párrafos de una carta de Santo Domingo en la que se hacían algunas consideraciones sobre las intermitentes que han afectado á aquel ejército.

Esta enfermedad reconoce por causa la monotonía de la alimentación. Otras causas de la alimentación es la variedad de aguas que tienen que emplear para apagar la sed...

Después de haber disfrutado durante veinte días los baños de la calma mas tranquila y bonancible, en la abierta y pintoresca playa del Cabañal, han venido los vientos y las lluvias...

no hay río próximo, y solo se halla alguna laguna de agua estancada, que por corrompida que está, no deja nunca de ser visitada y agotada en breve por los tan irreflexivos cuanto sedientos soldados.

«A pesar de hallarnos, dice la carta que tenemos á la vista, en la estación más rigurosa del año, y de ser la época temible del desarrollo de la fiebre amarilla, son muy contados los casos de esta enfermedad que se han presentado...

Regresan crecido número de convalecientes de los que en meses anteriores pasaron á restablecerse á las islas próximas, y aun cuando muchos de ellos presentan un aspecto satisfactorio al desembarcar, no trascurren muchos días sin que en gruesos pelotones invadan de nuevo los hospitales...

Y por último, una horrorosa epidemia de viruelas diezma á la población. Afortunadamente acomete á los indígenas, que mueren en crecido número...

La inteligente tiple doña Luisa Lesen, que con tan brillante éxito comenzó su carrera en el teatro de la Zarzuela de esta corte, y ha continuado recibiendo marcadas pruebas de estimación de los catalanes, murcianos y andaluces...

La inauguración del ferro-carril del Norte es un acontecimiento de tal magnitud, que la mayor parte de las empresas periódicas han mandado ya sus representantes para que les remitan cuantas noticias sean de importancia...

En la madrugada del viernes apareció en la calle de los Niños de San Vicente, en Valencia, junto al establecimiento fotográfico de los señores Cebrian y García, la caja de hierro que en la noche anterior fué robada de la Caja de Imposiciones...

El general Fanti, jefe del quinto cuerpo de ejército italiano, se encuentra gravemente enfermo en Florencia.

Los habitantes del Holstein, amenazados más que nunca de subvenciones y de contribuciones de guerra, claman con una energía creciente contra el actual orden de cosas...

Horribles han sido los estragos causados por los incendios ocurridos los días 7 y 8 del corriente en el término de la villa de la Rinconada.

En la Gaceta de hoy aparece la relación de los acreedores al Estado por débitos procedentes de la Deuda del personal, para que aquadan por sí ó por persona autorizada al efecto...

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 140,331 rs. procedentes de 2,363 imposiciones, de las que 90 fueron de nueva entrada.

En la última sesión que ha celebrado la diputación provincial de Valencia, trató de un asunto de vivo interés para la provincia. La diputación valenciana desea que el gobierno procure en el tratado que probablemente celebrará con la república del Perú...

Después de haber hecho en Valencia algunas operaciones de los ojos, se ha embarcado para Palma de Mallorca el reputado médico Sr. Cervera...

La Opinión de Valencia rectifica una noticia que dió en su número del sábado, diciendo que no se pagaban los cupones de la deuda en la tesorería de aquella provincia...

El sábado llegó á Valencia el secretario de aquel gobierno civil Sr. Mazon.

Por la autoridad de la provincia de Alicante se han dictado energicas órdenes para que no se ponga impedimento alguno al contratista de las obras del segundo trozo de la carretera del litoral que se halla en construcción...

De un día á otro deberá anunciarse oficialmente la subasta para el 9 de setiembre próximo del portazgo de Menforde con sus intervenciones de los cuatro caminos y la Florida.

El viaje del príncipe y la princesa de Gales á Copenhague, se verificará á principios de setiembre. Este viaje no tiene ningun carácter político...

El vapor correo de Ultramar que acaba de llegar á Vigo, trae pocas noticias de Santo Domingo. Hé aquí lo que nos dice nuestro corresponsal:

La salud de Garibaldi, que inspiraba serios temores á sus amigos, ha mejorado bastante de pocos días á esta parte, y se espera un pronto restablecimiento del enfermo...

Los habitantes del Holstein, amenazados más que nunca de subvenciones y de contribuciones de guerra, claman con una energía creciente contra el actual orden de cosas...

Aunque han corrido rumores guerreros en Italia, puede asegurarse que el gobierno de Turin observará una política expectante, al menos hasta el año próximo.

La prensa extranjera empieza á ocuparse del proyecto de establecer colegios internacionales. Este utilísimo proyecto se debe á Mr. Eugenio Rendu...

El resultado general de las elecciones en Bélgica es el siguiente: El partido liberal ha ganado 7 votos y perdido 3, lo cual eleva sus votos en la Cámara á 63, en lugar de 59.

Por término medio Italia presenta 84 habitantes por kilómetro cuadrado, cifra superior á la de Prusia, pero inferior á la de Inglaterra, Holanda y Bélgica.

Entre los gobiernos de Inglaterra y de los Estados Unidos del Norte median ahora activas negociaciones á causa de los alistamientos forzados hechos en estos de los irlandeses que allí residen...

Han vuelto á restablecerse las relaciones postales y comerciales entre las islas de Dinamarca y los países extranjeros, bajo la vigilancia de las autoridades militares.

Al tomar asiento en el Parlamento griego uno de los diputados jónicos, ha hecho á nombre de sus compañeros la declaración de que no pertenecían á ningun partido...

Además manifestó que todos ellos se oponían á los que sin más objeto que el medro personal hicieran al gobierno una oposición que perjudicase á la administración pública.

El gobierno prusiano ha vuelto á poner en pie de paz su ejército, licenciando todos los soldados que habían sido llamados á las armas fuera del contingente habitual en tiempos ordinarios.

PONDOS PUBLICOS.

Hoy día festivo no ha habido Bolsa. En el bolsin de la Puerta del Sol apenas se han hecho contrataciones...

TERCERA EDICION.

Esta mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo, 14. Esta tarde á las seis y media ha entrado en este puerto el vapor-correo de la Habana.

La diputación foral de Vizcaya se ha dirigido con una afectuosa exposición á S. M. la Reina, dándole las gracias por los socorros con que ha acudido á aliviar la suerte de las familias de los ocho desgraciados pescadores...

El correo de Ultramar que acaba de llegar á Vigo, trae pocas noticias de Santo Domingo. Hé aquí lo que nos dice nuestro corresponsal:

Vigo, 15. El vapor correo de la Habana trae noticias de Montecristi del 24 de julio; de Puerto-Plata del 25, y de Santo Domingo del 20. No se había emprendido ninguna nueva operacion...

El marqués de los Castillejos, que se detuvo ayer en Leon para esperar la salida de la diligencia que va á Asturias, ha continuado hoy su marcha para Oviedo.

Sobre el viaje de S. M. el Rey hemos recibido hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Miranda de Ebro, 14 (por la noche). A las seis y media de esta tarde ha pasado por esta ciudad S. M. el

Rey. A la estación del ferro-carril ha acudido á recibirle y felicitarle las autoridades de las provincias Vascongadas y el señor obispo de Calahorra.

Olazagolitia, 15. A las ocho y media de la mañana ha llegado á la estación del ferro-carril S. M. el Rey, y se dispone á recorrer las nuevas obras de la línea, que empiezan en este punto.

Continúan haciéndose modificaciones en Paris respecto á las fiestas con que será obsequiado el monarca español. La gran comida que darán los emperadores franceses al Rey D. Francisco no será en las Tullerías...

En el Ferrol se espera que muy pronto quede establecido el alumbrado por medio del gas, el cual debería ya lucir si la casa inglesa que lo contrató hubiera cumplido sus compromisos.

En el arsenal del Ferrol se ocupan hoy cerca de 3.000 trabajadores en las obras de construcción de buques y talleres de maquinaria. El blindaje de la fragata Tetuan continuaba recibíendose.

Nuestros corresponsales especiales en el extranjero nos dirigen hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 15.

El «Constitutionnel» publica hoy un artículo manifestando que la apertura del ferro-carril del Norte y el viaje del Rey de España á Paris, son dos acontecimientos dichosos para la civilización y la política.

El «Moniteur» sigue hoy publicando las listas de las cruces y los ascensos concedidos por el emperador.

Dublin, 15. Los desórdenes ocurridos en Belfart (Irlanda) han durado por espacio de una semana, siendo considerable el número de heridos que ha resultado como consecuencia de aquellos.

Los protestantes fueron los que promovieron tales conflictos.

El 9 por la tarde se declaró un voraz incendio en los montes de Balon, que dominan la orilla izquierda de la ría del Ferrol. El fuego se extendió á mas de dos millas y fué apagado al cabo de veinte y cuatro horas por los vecinos de los alrededores.

En breve se verificará en el Ferrol el derribo del ángulo saliente del muelle que por la parte de tierra cierra el arsenal. Con este derribo se dará un gran ensanche á la población.

La comision catalana que ha venido á Madrid para ocuparse de los asuntos de la industria, no ha visitado, como tal comision, al general Prim, aunque otra cosa hayamos dicho todos ó casi todos los periódicos...

Por real órden de 30 de mayo último, ha sido nombrado agente de cambios y Bolsa de Madrid, D. Fabian Bisbal.

Hoy recibimos de la Agencia Peninsular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 15 (por la mañana).

El «Monitor» contiene un decreto para el aumento de la dotacion concedida á los sacerdotes ancianos, y una lista grande de numerosas condecoraciones.

El «Constitutionnel», diario imperialista oficioso, ha estampado esta mañana un artículo de fondo muy lisonjero sobre la inauguracion del ferro-carril del Norte de España, celebrando que el rey de España viniese á Francia...

El periódico el «Pays», diario tambien imperialista y muy en favor de la corte, celebra dicho asunto y lo pondera desde el punto de vista de la civilización y de la política.

Mañana, con motivo de la fiesta del emperador, los diarios franceses no saldrán á luz. Del Perú se han recibido noticias manifestando la fuerte oposicion que allí reina contra España.

Hoy han estado reunidos más de cuatro horas en el ministerio de Hacienda el Sr. Salaverría, el director general de Aduanas y los comisionados catalanes que han venido á proponer al gobierno los medios de salvar la crisis industrial y económica por que está pasando el principado.

Santos del día 16.—San Roque y San Jacinto confesores. Santos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Plácido, donde termina la novena del glorioso San Roque. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Mariano Puyol y Anglada, y por la tarde en los ejercicios dirigidos por el Sr. D. Ambrosio de los Infantes.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Carmen en su iglesia, 6 en la de San José.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 16.—Parada: Figueras y Llerena.—Jefe de día: Señor comandante de Saboya D. Julian Simon.—Visita de Hospital: Coraceros del Rey, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cuenea, cuarto capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS,

UN JOVEN DE 26 AÑOS, LICENCIADO del ejército, desea encontrar una colocacion, bien sea para asistir á un caballero que viaje para ultramar ó el extranjero. Darán razon en el billar del café Universal, Puerta del Sol.

MAYORDOMO.—UNO DE EDAD DE 30 años, sin familia, impuesto de lo mejor en la agricultura, y con especialidad en la cosecha del vino, asegurado que no se fuerza y haciendo bueno el ya torcido, desea colocacion. Se dará razon Costanilla de los Desamparados, núm. 3, segundo de la izquierda.

BANCO DE PROPIETARIOS.—Esta sociedad ha trasladado sus oficinas á la calle del Príncipe, núm. 40, piso bajo.

—El gobierno de Washington ha decidido que los milicianos ó guardias nacionales movilizados estén sometidos á las próximas quintas. El efecto producido por esta disposicion ha sido tal que se cree no la lleve á cabo el gobierno por medio de enagenarse el afecto de las milicias que hasta ahora habian sido muy partidarias de Mr. Lincoln.

La peticion fiscal en la causa del regimiento de Saboya se ha hecho pública por algunos circulos, y segun nuestras noticias, se pide en ella para el teniente Sr. Baena dos meses de castigo, y para los sargentos, que pasen á cumplir el tiempo de su empleo en el regimiento Fijo de Ceuta. Anticipamos esta noticia á nuestros lectores, no porque la hayamos dado entero crédito á pesar de que no tenemos motivos para dudar de su veracidad, sino por tenerlos al tanto de cuanto ocurra en este procedimiento, y por la satisfaccion que esperamos al ver cumplido nuestro pronóstico de que por esta causa no llegaria á derramarse sangre española.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 417 fanegas de trigo, de 45 á 52 reales fanega; cebada de 27 á 29, y la algarroba á 30.

Esta tarde á última hora, recibimos los siguientes despachos telegraficos:

San Sebastian, 15 (6 las dos de la tarde).

Se ha verificado la ceremonia de la bendicion de las locomotoras é inauguracion del ferrocarril en medio de una brillante y numerosa concurrencia y de un inmenso entusiasmo.

En este momento concluye el banquete que ha presidido S. M. el Rey.

Irun, 15 (á las tres de la tarde).

S. M. el Rey ha entrado en esta villa en medio de un grande entusiasmo.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—A las 9 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Campo Eliseos.—Funcion para el 16.—Teatro de Rossini.—A las 8 1/2.—La ópera en tres actos Polliuto.—Salon de conciertos.—A las 8 1/2.—La banda militar ejecutará diferentes piezas.—Salon recreativo: la caja misteriosa.—Plaza del teatro: gran funcion de fuegos artificiales.—Los demas pormenores se anunciarán por los carteles.

Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

der del comandante Sr. la Guardia, defensor del teniente Sr. Baena, y hoy la habrá despachado tambien el teniente Sr. de Teresa Nougair, defensor del sargento Rodriguez. Mañana y pasado pasará á manos de los señores Alberico y Ariaga, tenientes de Saboya y defensores de los sargentos Trillo y Garcia.

Las buérfanas de Madrid y sus cuidadas protectoras las hermanas de la Caridad, han encontrado interinamente abrigo en la casa de Socorro de la calle de Jacometrezo, gracias á los benéficos sentimientos del presidente del E. distrito de Beneficencia de esta corte.

Decididamente el jueves es el día señalado para celebrar el consejo de guerra que ha de dar su fallo en la causa que se sigue al teniente y tres sargentos segundos del regimiento de Saboya.

La señorita Poch, cantante del teatro de Rossini, á la cual solo hemos oido en el Guillermo Tell, se le han hecho proposiciones de ajuste para el teatro Victor Manuel de Turin, para el de San Petrusburgo y el de Milan, en cuyo coliseo ha cantado diferentes veces, siendo aplaudida frenéticamente y dejando gratos recuerdos en los hijos de aquella ciudad.

Se está imprimiendo un folleto que llevará por título Union Madrueca, en el cual tenemos entendido que se hace un llamamiento á los elementos conservadores, para que por medio de la union puedan combatir los elementos revolucionarios.

El distinguido abogado D. José Grás, secretario de la junta de beneficencia municipal de Lérida, está propuesto por el gobernador de la provincia para diputado de la misma, atendidos los antecedentes de dicho jurisperito. La eleccion de este diputado seria muy aplaudida por parte de los leridanos, segun nos dicen de aquella ciudad.

Cartas de Constantinopla del 3 anuncian que á consecuencia de reclamaciones hechas por el embajador de Inglaterra y por el ministro de los Estados Unidos, el gobierno otomano ha autorizado la continuacion de publicaciones de controversias religiosas y de libros protestantes, con la condicion de que no se insulte al Corán. Los turcos convertidos serán internados á Carpouth.

—El Sultán ha mandado construir muchas fortificaciones en las fronteras de Grecia y del Montenegro, además de las baterías construidas recientemente para defender el canal de los Dardanelos.

de la tarde en la calle de la Concepcion, de Amaniel, mas allá de Chamberi, resultó un pobre albañil herido en la cabeza, habiéndose quemado otro los dedos de la mano derecha por querer sostener un madero.

En las islas de Chinchu continúa prohibido esportar material de guerra y cualquier otro objeto necesario al aprovisionamiento de las tropas, y tambien se prohíbe introducir material de guerra. Los reglamentos de las aduanas que existían antes de la guerra han vuelto á ponerse en vigor.

La escitacion dirigida por el ministro de la Guerra al marqués de los Castillejos para que se dirigiera al ferrocarril por camino distinto del señalado en los periódicos progresistas, escitacion mal juzgada por algunos, por desconocer los motivos en que se fundó, reconoció por causa una en extremo sencilla. El gobierno sabia positivamente que los progresistas, ayudados esta vez por los demócratas, lo tenían todo dispuesto para hacer de la despedida del general Prim una manifestacion política de esas que se llaman pacíficas, y á las que por lo tanto concurren, no solo los hombres políticos, sino los curiosos, los desocupados, y cuantos ven en una novedad, de la clase que quiera, una diversion.

Con arreglo á la ley sobre reuniones públicas últimamente votada por las Cortes, el gobierno no podia permitir, sin desdoro de esa misma ley, y desprestigio de la autoridad, que se repitiesen las escenas á que dió lugar el entierro del Sr. Muñoz Torrero.

Hubiera sido, pues, necesario para impedir que la ley quedase burlada, el empleo de la fuerza pública, y entonces no hubieran padecido solo los autores de la manifestacion, sino las mujeres, los niños, los simples curiosos, y cuantos accidentalmente pasasen por las calles.

En esta alternativa, sea el gobierno escogió el medio más natural y sensato, escitando al general Prim á que, mudando el itinerario, evitase la manifestacion, lo que no impedia que sus amigos fuesen á despedirle á la estacion del ferrocarril, con libertad completa y en el número que tuvieran por conveniente, porque el gobierno no tenia interés en impedir la despedida ni la ovacion, sino en conservar el orden público y el prestigio de la ley.

Esta mañana á las nueve dos jóvenes de poca edad rieron en la calle de San Vicente, primero á puñetazos y luego con estoque, resultando uno de ellos bastante mal herido en el costado izquierdo.

La causa que se instruye con motivo del conato de sedicion del regimiento de Saboya, se halla aun en poder de los defensores de los reos. Ayer estubo en po-

El tenor Tamberlik se presentó ayer á la empresa de los Campos Eliseos para ofrecerla la rescision de su contrato en vista del dudoso éxito de la ópera Polliuto, en que el Sr. Tamberlik hizo su presentacion. La empresa, que conoce las buenas cualidades de este cantante, por mas que su voz haya perdido parte de la gran estension y volumen, rechazó la generosa oferta del artista, con la esperanza de que pronto podrá hacer mejor alarde de sus grandes cualidades musicas.

Se ha efectuado el enlace del señor D. Carlos Vazquez Cervela con doña Dolores Valdés.

Parece que al Sr. D. Diego Fernandez Vallejo, diputado á Cortes por uno de los distritos de la provincia de Logroño, se le ha concedido el título de Castilla de marqués de Casa-Vallejo.

La ausencia de Madrid del señor ministro de la Gobernacion no se prolongará á más de doce días.

Hoy á las ocho de la mañana se presentó en la casa de Socorro de la calle de Fuencarral, un sugeto que vive en la Venta del Espiritu Santo, con una niña, hija suya, casi moribunda, pidiendo para ella algun auxilio. Después de prestarle el conveniente el médico de guardia, dispuso que los ordenanzas de dicha casa trasladaran á la niña al hospital de la Princesa, y la infeliz criatura dejó de existir al poco tiempo en el camino.

Ayer fué detenido en la prevencion del distrito de la Universidad, un sugeto llamado Juan L. Rodriguez, por haber causado una herida de alguna gravedad en el brazo izquierdo, con un palo á Manuel Izquilla.

Ha regresado y encargándose de su destino el brigadier D. Francisco Ceballos, que ha estado disfrutando la licencia que para el restablecimiento de su salud se le habia concedido.

Un respetable suscriptor nuestro de Villafraanca del Vierzo nos comunica con fecha del 14, la grave noticia de que por los alrededores de aquella villa y de otras inmediatas anda un lobo, que no tocando á los ganados, ataca y devora á los infelices pastores, de los que lleva comidos cinco jóvenes y una muchacha. Nos resistimos á creer que ya las autoridades locales no hayan puesto los medios para acabar con tan terrible fiera; si es, que como deseamos, nuestro apreciable suscriptor no ha sido mal informado.

La niña de tres años que digimos ayer se habia clavado en el vientre un cuchillo, jugando con él sin duda, ha muerto esta mañana, despues de haber sufrido terribles dolores.

En el fuego ocurrido ayer á las cinco

La mejor garantía para obtener el premio grande es perder los pequeños.

Eliaclin tenía los cabellos, las cejas y las pestañas de un rubio pálido, con el cutis sonrosado, y los hombros anchos, sanos los dientes, y los ojos saltones; era un verdadero tipo de Alsacia. Cumplía con el deber que le habian encargado en la oficina; decia á la comisaria que Julia tenía la belleza del diablo, y todos quedaban contentos.

Debajo, en la trastienda, tenia lugar una verdadera cena de amantes. Habia en Andrés algo de la ingenuidad del niño, no obstante la espresion varonil de su rostro, y se sentia dichoso cuando contemplaba á su mujer, á su adorado tesoro.

No ignoraba ninguno de los sentimientos de su esposa aunque aparentase no saberlos: conocia perfectamente el uso que hacia de la baraja encerrada en el cajon de la mesa, y cuando pasaban por delante de su tienda las damas envueltas en trajes de seda y pañuelos de la India, sentia latir dentro de su corazón el corazón de aquella hija de Eva. La amaba mucho y el corazón que ama adivina.

Julia no pensaba mas que á intervalos en todo esto y cuando los ojos de su Andrés se miraban en los suyos, se crea la mas dichosa de las mujeres: mas que esposos eran dos amantes y el niño que jugaba entre ellos parecia la sonrisa emanada de su dicha.

Se hablaba de todo excepto del amor, porque el cariño conyugal no se parece á ninguno: el amor inunda el hogar sin decirlo y se refleja en todas las acciones sin proponérselo. Mientras cenaba la jóven exclamó:

—¿Cómo has estado tanto tiempo en casa de Mr. Bancelle?

—¡Su cajal ¡siempre su cajal murmuró Andrés, le hará perder la cabeza.

—¿Quiere añadirle algo?

—¡Si tal, quiere brufir los clavos, cincelar las cerraduras, dorar los adornos, broncear las aspas... en una palabra, hacer de un mueble una alhaja: ¡está loco!

En aquel momento se oyó un pequeño ruido en la tienda: ambos escucharon pero sin moverse. Aunque la noche estuviere ya algo avanzada, todavia se oia gente en la plaza.

—¿Y es cierto, prosiguió Julia, que tiene un mecanismo para sujetar al ladron que intentase abrirla?

—¡Ya lo crees! Es una invencion del diablo! Mr. Bancelle me ha mostrado de-

talladamente el mecanismo. Cuando el sistema está armado, á la primera vuelta de la llave baja derepente una argolla de hierro y sujeta al ladron por la muñeca: los resortes son de gran resistencia y juegan con rapidez, de modo que si Mr. Bancelle va un día de prisa y se olvida de desarmar la máquina...

—¿Y tiene mucho dinero en la caja? interrumpió la jóven con curiosidad infantil.

—¡Ya lo crees! Tiene que hacer todos los pagos el 31 y tiene además reunida la cantidad para la casa de campo que va á comprar: mas de cuatrocientos mil francos.

Un suspiro entreabrió los labios de Julia: Andrés prosiguió:

—Mr. Bancelle se lo cuenta á todo el mundo: ¡cuquiera diria que tiene gana de encontrar á un ladron para probar el ingenioso aparato! Tres éramos esta tarde en su casa y nos ha mostrado el dinero y los billetes diciendo: «Esto se guarda ello solo. El guardia de caja que tenia aqui dia y noche se ha despedido y no pienso recompensarle: nadie duerme aqui, nadie.»

—Mas de cuatrocientos mil francos, murmuró Julia. ¿Qué ricos serán sus hijos!

Una nube oscureció el frente de Andrés.

—¿Qué es eso? exclamó levantándose bruscamente. Alguien anda en la tienda.

Una vibracion metálica, aunque apagada, habia acompañado á las últimas palabras de Julia. Andrés se precipitó en la tienda seguida de su mujer que llevaba una luz: la tienda estaba vacía y nada en ella parecia desarregrado.

—Alguna hoja que se habrá caido ó quizá el gato... murmuró Julia... Mira; el gato del cuarto principal.

Uno en efecto pasaba huyendo por entre las piernas de Andrés, que riéndose á carcajadas le persiguió hasta en medio de la plaza. Ya no habia en ella nadie que pasara; únicamente Andrés apercebido un transeunte que se perdia entre los últimos árboles vestido con calzon de tela, blusa y gorro de lana.

—Acuesta el niño, dijo volviendo á entrar en su casa: tenemos que hablar.

Julia se apresuró á obedecer á su marido y cuando hubo besado al niño en su cuna salió y Andrés echando un pañuelo sobre sus hombros dijo:

—Con el calor que hace, mejor estaremos fuera de aqui.

Habia en las palabras de Andrés cierta gravedad que inquietaba á su esposa.

En el momento en que ambos salian y Andrés echaba la llave á la puerta de su casa, llegó á ella el comisario de policia del circo ecuestre. Su última entrevista con Juan Bautista le habia puesto aun de poor humor, y dijo á su mujer mientras se desnudaba para acostarse:

—¡Cuando digo que los vecinos de abajo son originales! ¿Pues no marchan ahora á paseo en lugar de acostarse como Dios manda?

A lo cual la comisaria contestó:

—Siempre he dicho que su conducta no me satisface: ¡Yo en tu lugar los vigilaria muy de cerca!

Entre tanto Julia y Andrés con los brazos enlazados, dichosos al verse solos, caminaban sin temor ni desconfianza hablando del porvenir que el hombre propone sin cesar y del que Dios dispone siempre.

IV.

El cántaro de leche.

Julia, como mas curiosa, fué la primera que rompió el silencio. Una simpleza despierta á veces la ambicion de las naturalezas predispuestas á ella y si se trata de una mujer, en menos tiempo del que necesita para admirar un chal ó ponerse un fichú, vuela al país de los sueños y fabrica castillos en el aire.

—¿Qué tenais que decirme, Andrés mio? murmuró.

—Casi nada, hija mia, repuso el jóven candelador, que estoy en una disposicion de espíritu particular: desde hace algunos dias mi mente no piensa en lo que trabaja y por la noche no duermo.

—¡Como yo! murmuró Julia.

—¡Si, como tú, tú eres quizá quien ha principiado.

Julia no contestó.

—Nuestros corazones están tan unidos, que hay entre ellos contagio de sentimientos: no formas un deseo sin que yo abrigue la necesidad de satisfacerle.

—Eso es muy mal hecho, repuso Julia con gravedad cómica. Y bien, ¿he pecado? Ríñeme.

—No te riño, murmuró con ternura, y bajando la voz añadió: ¿Eres tú? ¿Soy yo? ¡Quién lo sabe si nuestros pensamientos nacen unidos! Lo cierto es que ambos estamos agitados como si nuestra condicion fuese á cambiar.

—¡Dios lo quieral exclamó con aturdimiento la jóven.

Y al punto, arrepiñtiéndose de sus palabras, añadió:

—Andrés mio, tú sabes que soy muy feliz á tu lado.

—Lo sé, lo creo al ménos... ¡y si no lo creyera, no sé qué seria de mí! Pero tú tienes sangre de gran señora en las venas, y como te amo tanto... ¡Además, esos trajes lujosos que miras te sentarian tan bien! Parecen hechos para tí y que las demás te los han usurpado.

Julia le llamó loco, pero le dió un beso en la frente.

La luz que á su espalda iluminaba la plaza, reflejaba en la cabellera de ambos, y hacia resaltar su correcto perfil. Andrés Maynotte estaba en uno de esos momentos en que el éxtasis halla abismos: todas las puertas del corazón, y Julia en uno de esos en que la belleza, aumentada por la ternura, despiden rayos deslumbradores.

Andrés miraba los ojos de su esposa llenos de luces misteriosas; parecióle que se podia beber en sus labios un nectar desconocido, y los tibios perfumes de aquella noche de ésto le producian impresiones de angustiosa dicha.

Julia, dulcificando todo lo posible su armoniosa voz, murmuró por segunda vez:

—Andrés, ¿qué tenais que decirme?

—Tú eres dichosa y me amas, pero no vives en tu esfera: cuando pienso en tí te veo siempre desterrada. Las mujeres de nuestro país interrogan con frecuencia al destino.

Julia ocultó el rostro entre las manos.

—Niña querida, prosiguió Andrés, ¿si el presente te agrada, interrogarias al porvenir?

—No se puede preguntar á las cartas otra cosa que los cambios de fortuna.

—¡Quién sabe!

—Cuando yo te veia allá en mi país pasar cerca de mí, me arrancaba una á una las hojas de la margarita, preguntándole: ¿Me ama un poco... bastante?... ¡Con delirio! acabó Andrés sellando sus labios con un apasionado beso. No teniais necesidad de acudir ni á las flores ni á las cartas para saberlo.

UNA POBRE RECIENTE PARIDA con seis hijos todos pequeños, sin recurso de ninguna clase, implora la caridad pública. Las personas que quieran favorecerla pueden hacerlo en la calle del Mediodía Grande, núm. 7, cuarto bajo. Juana Colina.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.—Con la competente autorización se rebajan un 10 por 100 de los precios marcados en los géneros existentes en el establecimiento del finado, señor Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30. También se traspasa dicho establecimiento al mejor postor, con géneros a sin ellos.

ACEITE PARA TENER LAS CABELLAS y robustecer el pelo: hay botas á 4 y 8 rs. Este aceite es apropiado, porque á más de conservar el pelo, rejuvenece la cara; lo pueden hacer por la receta del bálsamo de Santa Teresa, y en este caso sirve de remedio y pueden peinarse, lavarse y no correrse, y llevar la salud en pos. La receta cuesta 8 rs. y 8 las suscripciones para hacer una libra. Precios, 53, bajo.

BANCO DE EGONOMIAS.—DEBIENDO procederse al derribo y construcción de tres casas, propias de dicha sociedad, en la calle de Pelayo, número 70, con accesorias de la calle de Regueros, número 11, y acordado por el Consejo y la gerencia se señalan á subasta dichas obras, se avisa por el presente que el remate tendrá lugar el domingo 28 del corriente, á las una de la tarde, en el domicilio de la sociedad.

El pliego de condiciones y plano de las obras se encuentran de manifiesto en la osergeria de la misma, calle de Pizarro, núm. 19. Madrid, 11 de agosto de 1864.—El administrador delegado, SANTIAGO LIRIO.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPAÑIA venderá once bonitas casas de campo y recreo, sitas en Barcelona, punto dicho del Marín en la forma prevenida en sus Estatutos y en los días siguientes:

Cuatro casas el día 28 de agosto próximo. Otras cuatro el 4 de setiembre id. Y las tres restantes el 8 del mismo mes.

La subasta será simultánea en Madrid y Barcelona, á las doce del día.

Los planes, precios y condiciones estarán de manifiesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, número 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdirección de Barcelona, plaza de San Jaime número

En ambos puntos se dará la Guía del comprador de casas y cuantas explicaciones se pidan. Madrid, 30 de julio de 1864.—El director general, PASCUAL MADON.

FAJERICA DE BEBIDAS GASEOSAS.—Por ausentarse su dueño se traspasa en esta capital, muy acreditada. Darán razón, Príncipe, 23, sastrería.

HABITACION.—Se cede una, con buena luz, en casa muy tranquila y no de huéspedes para una persona que tenga buenas costumbres, y sea un precio muy económico. El portero de la calle del Espíritu Santo, 19, dará razón.

ANIVERSARIO. Los señores sacerdotes que quieren celebrar el santo sacrificio de la misa el miércoles 17 del corriente en las reales iglesias de la Encarnación y Colegio de Loreto, aplicándola por el eterno descanso de la señora doña Petra Lopez Fraile, que falleció el día 16 de agosto 1865, recibirán el estipendio de 10 reales hasta las diez de la mañana y de 14 desde esta hora en adelante. Los hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes de dicha señora (Q. E. P. D.) suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

EN LA CALLE DE PELAYO, número 7, patio, se hacen toda clase de sillones de tapicería y de paja fina. También se cambian á cuenta de toda clase de muebles, y se componen y reforman toda clase de sillones.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL. Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, Y LA Medalla de premio de la gran Exposicion Internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, número 3, frente al ministerio de la Gobernacion. Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Ventura García del Revilla.

VOCABULARIO DESCRIPTIVO DE ferro-carriles, por D. Mariano Matallana.—Comprende el tecnicismo y legislación de los mismos. Consta de un tomo en 4.º español de 400 páginas, y se vende en las librerías de Durán, Bailly-Bailliere y en la Publicidad, al precio de 30 reales.

VOCABULARIO DE ARQUITECTURA CIVIL, por el mismo.

Habiéndose podido reunir unos pocos ejemplares de esta obra, que se publicó en 1848, y que se creía enteramente agotada, se vende al precio de 30 rs. en dichas librerías.

LA PENINSULAR.—EL DIA 11 DE setiembre próximo, á las 12 de la mañana, procederá esta Compañía á la venta de dos casas sitas en Tarragona, en la Nueva Rambla, con vuelta á la calle del Hospital, en la forma que previenen sus estatutos.

La subasta será simultánea en Madrid y Tarragona. Los planes, precios y condiciones estarán de manifiesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdirección de Tarragona. En ambos puntos se dará la Guía del comprador de casas y cuantas explicaciones pidan los que gusten interesarse. Madrid, 29 de julio de 1864.—El director general, PASCUAL MADON.

ALMONEDA.—EN EL ESTABLECIMIENTO de préstamos de la calle de la Luna, número 9, cuarto principal, hay de venta ropas de todas clases, algunos muebles, relojes é infinitad de objetos procedentes de empeño.

PARA MANILA SALDRA EN TODO el mes de agosto del puerto de Cádiz la acreditada y de gran porte fragata Margarita, su capitán D. Marcos Mateu y Mas, admitiendo carga y pasajeros en sus magníficas cámaras. Darán informes los señores Farragut y hermano, de Palma de Mallorca, y D. Luciano Alcon, de Cádiz.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA.

DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES. Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, tisis, garganta, bronquios, vegaia, intestinos, hígado, cerebro; 60.000 curas al año. Una libra, 20 rs.; dos libras, 37; cinco libras, 80; doce libras, 170. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias.

LA UNION.

Compañía de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y marítimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, Fuencarral, 2.

CAPITAL, 32.000.000 DE EALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, presidente. Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente. Excmo. Sr. D. Luis Guilhout, banquero, Director general; Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada, Director adjunto; Sr. Miguel Oribe, Abogado consultor; Sr. D. Tomás María Mozquera, RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro. Para los siniestros al contado ó dentro de los 15 días siguientes á su arreglo, Tiene actualmente asegurados 3.825.000.000 de reales de capital efectivos. Ha indemnizado por 2.035 incendios ocurridos en los seis años que lleva de existencia, la suma de nueve millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece más ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la Compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1.727.000.000 de rs., repartidos en 62.718 riesgos, habiendo importado los premios más de 20.000.000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la Compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente son:

- 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra.
2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contratarle.
3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.
4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.
5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la Compañía paga hasta el fallecimiento del rentista desde el día en que se firma la póliza.
6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospecto, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

SE DESCUENTAN CUPONES Y RESGUARDOS DE LA CAJA DE DEPÓSITOS. Se hacen préstamos con garantía de efectos públicos. La Probidad, calle de Espoz y Mina, núm. 1.

—Es verdad, he querido engañarte; pero me has hablado de vos y ya estoy castigada: no era para saber si me amas para lo que acudo á las cartas, sino que hay días en que tengo miedo. ¿Estamos bastante lejos de tus enemigos?... Pero no, tampoco era para esto, Andrés mio. ¿A qué mentir? Era para saber si llegarías un día á ocupar tu puesto: ¿no estás tú tambien muy por bajo de tu clase? —¿Y qué te dicen las cartas? Julia vaciló, y despues, tomando su partido, replicó con franca alegría: —Esta tarde han quedado los cuatro ases. —Y eso significa... —Carruaje con cuatro ruedas. ¡Caballero, arrastraremos carroza! —¡Oh! ¡Qué hermosa estarás entonces! murmuró Andrés con entusiasmo de niño. Escucha, prosiguió: quien nada arriesga nada tiene; yo soy diez veces más ambicioso que tú, por tí; ya es tiempo de hacer algo de provecho, y si consientes iremos á Paris. Julia lanzó un grito de alegría y empezó á palmotear como una chiquilla; pero de repente quedóse pensativa, y murmuró vacilante: —¿A Paris? Este nombre para una imaginación ardiente como la de Julia, encierra tantas promesas como amenazas. —Se necesita mucho dinero para vivir en Paris. —¿De veras? dijo Andrés atrayéndola hácia sí. La ternura de su voz era un buen augurio, y parecía decir: —¿Vas á ver que poseemos un tesoro. Julia era toda oídos. —Hemos principiado aquí nuestro comercio, murmuró Andrés, con los tres mil francos que traía cuando llegamos de Córcega: cierto es que estamos en Caen, donde las exigencias son pocas; pero si no se tienen grandes necesidades, los productos son escasos y me admiro de la prosperidad que hemos alcanzado. En Paris en cambio puede adquirirse en poco tiempo una fortuna. Julia hizo un signo de aprobación. —El armero Gossin, prosiguió Andrés, me ha ofrecido doce mil francos por todos los objetos que hay en mi tienda con anaquelaria y todo. En el rostro de Julia se pintó una agradable sorpresa. —¿Y dará hasta quince! pero no es eso

todo. Mr. Bancelle el banquero quiere comprarme el guantelete. —¿El tan económico? —Efectos de su manía. Esta tarde, despues de haberme hablado de su famosa caja durante dos horas, y cuando ya me retiraba, me detuvo y dijo: «¿Teneis muchos guanteletes que vender? Yo no adivinaba á dónde iba á parar y se esplicó añadiendo: ¡Escarlante escudo para los ladrones, Mr. Maynotte! Convencenos de que un hombre que vende guanteletes, no vive seguro en una ciudad.» Y como yo no le comprendiese aun, exclamó: «¿Qué diablo con vuestro guantelete no hay invencion que valga ni sistema que no sea inútil. ¿A qué alcanza este mecanismo? A sujetar la muñeca de un ladrón: pues, bien, si el ladrón trae un guantelete como el vuestro retirará fácilmente su brazo y se irá con mis debolones, dejando su guantelete entre las garras de mi sistema.» Julia al oír esta consecuencia lanzó una franca carcajada que se prolongó algunos minutos. —Pues es verdad, dijo despues ella: el guantelete vale por una llave para abrir la caja de Mr. Bancelle. —No le he dado mi palabra de honor de no vender más guanteletes de esa clase que permiten jugar la mano, y él en cambio nos compra el nuestro en el precio de mil escudos: mañana mismo he de llevarsele, porque tiene gran deseo de jugar él mismo al ladrón con dicho objeto. —¿Con esa suma son diez y ocho mil francos! añadió Julia. Andrés sacó entonces del bolsillo una cartera que abrió, la cual contenia catorce billetes de quinientos francos. En el instante en que Julia se inclinaba para verlo, quedaron sumidos en la oscuridad y una carcajada resonó á su espalda. Era el padre Bertrand, el sereno de la ciudad que iba apagando los faroles, y al ver dos amantes en sabrosa plática habia querido jugarles esta mala partida. El jovial anciano era siempre inclinado á hacer rabiar á los jóvenes. —Me llamo á la parte si se trata de la caja de Mr. Bancelle, exclamó al convenirse de que se trataba de billetes de banco. —¿Cómo enfadarse y para qué? El honorable Bertrand bebió un vaso de sidra ofrecido por la blanca mano de Julia Maynotte, y los dos esposos se encerraron en su casa. Veinticinco mil francos, Paris, el car-

que habia en aquel escenario. Los muebles modestos, el lecho de ambos esposos, la cuna del niño, y en medio de la habitación una mesa blanca sobre la cual se veia la labor de Julia, esto es, una porcion de encajes. Julia habia abierto su ventana para ver mejor peinar á su querubín rubio, mas rubio aun al iluminar su abundante cabellera el reflejo del sol. ¿Quién no ha observado alguna cosa vulgar aparecer maravillosa por las circunstancias que la rodea? A Julia no le ocurría que nadie pensaba verla, acostumbrada como estaba á la oscuridad de su trastienda, y se entregaba con abandono á su efusion maternal, haciendo bailar al niño sobre sus rodillas, cubriéndole de besos y caricias y jugueteando de esa manera ingenua y llena de ternura con que solo saben jugar las madres con sus hijos. Hé aquí lo que miraban los curiosos: un grupo de Corregio en un interior de Teniers. Pasado un momento, Julia se apercibió de que la miraban, se sonrojó y se apresuró á cerrar la puerta de comunicacion con la tienda, acabando de peinar á su hijo. Era el instante en que las elegantes de Caen acudían á pasear: nuestros cincuenta seductores tenian cada uno más de una intriga, y el rondar la casa de Julia Maynotte no les impedía corresponder al amor de una proletaria ó ser Adonis admirados de alguna dama de alto coturno. Hemos dicho que la plaza de las Acacias era el paseo de moda: acudían, pues, las damas de la nobleza y del alto comercio, de la oficialidad, etc. Caen es una capital de provincia, y las damas que sirven al Estado, trasportando de un punto á otro su hogar doméstico, tienen predileccion por la vida de Caen, donde la sociedad es agradable, el aire puro y la vida cómoda. Un presidente de Audiencia que ha perdido su robustez en Rennes ó en Angeres, la recobra y hasta echa abdomen en medio de aquellas verdes praderas; los prefectos de policía viven descansados, y todos en general hacen grandes economías. ¿Quién lo diría! La hermosa Julia, la madona de la escuela italiana, que desdeñaba las miradas de tantos galanes, se sintió turbada al empezar el paseo de las damas: acabó vivamente de peinar al niño, y apenas fijó una mirada distraida

en la cena que estaba al fuego para su marido. ¡Y no obstante, amaba mucho á su Andrés, el esposo más amante que se puede imaginar! Era un matrimonio de amor, un matrimonio modelo; pero la hermosa Julia, oculta entre los cristales, empezó á contemplar tristemente los trajes de seda, los chalets de la China, los sombreros de paja de Italia... ¡qué se yo! Si los cincuenta galanteadores hubieran sido ciento, no hubiesen obtenido una mirada de la hermosa jóven, que suspiraba al contemplar las plumas y las flores. El pavimento resonó bajo el pisar de los caballos... Julia palideció. Era una magnífica carretela abierta, canastilla balanceada, que contenia cuatro flores de la aristocracia de Caen, elegantes y lindas como parisenses. Julia cerró su puerta y se sentó suspirando: el niño quiso subir sobre sus rodillas y su madre le rechazó. Cierro es que al punto borró este movimiento con una lluvia de caricias; pero al fin le habia rechazado. Despues permaneció pensativa. Sacó al cabo de un momento una baraja del cajón de la mesa. Aquella hermosa criatura, que apenas contaba veinte años, era oriunda del Mediodía y tenia las preocupaciones de su pais. Tendió las cartas en forma cabalística, diciendo unas palabras técnicas; el niño contemplaba todo esto con curiosidad. A medida que la jóven avanzaba en su estraña ocupacion, su rostro se animaba, y tan pronto manifestaba sorpresa como pasion ó energia, signiando con avidez los cambios de su juego y dejando escapar involuntariamente algunas frases. —¿Tú serás ricol dijo al niño con ademán violento. Despues dejó caer la cabeza entre sus manos y recogiendo tristemente las cartas, murmuró: —¿No dicen cuándo! Andrés volvió á la caída de la tarde. El paseo iba quedando desierto y el comisario acababa de partir para el circo, dejando á su mujer con Eliacin Schwartz. Eliacin era el compatriota que habia tomado la delantera á nuestro amigo Juan Bautista. Sin Eliacin, nuestro Juan Bautista Schwartz se hubiera quedado en la oficina del comisario de policía. Así, pues, Juan Bautista, cuando fué millonario, que llegó á serlo, miró por la suerte de Eliacin, autor indirecto de su fortuna.

en la cena que estaba al fuego para su marido. ¡Y no obstante, amaba mucho á su Andrés, el esposo más amante que se puede imaginar! Era un matrimonio de amor, un matrimonio modelo; pero la hermosa Julia, oculta entre los cristales, empezó á contemplar tristemente los trajes de seda, los chalets de la China, los sombreros de paja de Italia... ¡qué se yo! Si los cincuenta galanteadores hubieran sido ciento, no hubiesen obtenido una mirada de la hermosa jóven, que suspiraba al contemplar las plumas y las flores. El pavimento resonó bajo el pisar de los caballos... Julia palideció. Era una magnífica carretela abierta, canastilla balanceada, que contenia cuatro flores de la aristocracia de Caen, elegantes y lindas como parisenses. Julia cerró su puerta y se sentó suspirando: el niño quiso subir sobre sus rodillas y su madre le rechazó. Cierro es que al punto borró este movimiento con una lluvia de caricias; pero al fin le habia rechazado. Despues permaneció pensativa. Sacó al cabo de un momento una baraja del cajón de la mesa. Aquella hermosa criatura, que apenas contaba veinte años, era oriunda del Mediodía y tenia las preocupaciones de su pais. Tendió las cartas en forma cabalística, diciendo unas palabras técnicas; el niño contemplaba todo esto con curiosidad. A medida que la jóven avanzaba en su estraña ocupacion, su rostro se animaba, y tan pronto manifestaba sorpresa como pasion ó energia, signiando con avidez los cambios de su juego y dejando escapar involuntariamente algunas frases. —¿Tú serás ricol dijo al niño con ademán violento. Despues dejó caer la cabeza entre sus manos y recogiendo tristemente las cartas, murmuró: —¿No dicen cuándo! Andrés volvió á la caída de la tarde. El paseo iba quedando desierto y el comisario acababa de partir para el circo, dejando á su mujer con Eliacin Schwartz. Eliacin era el compatriota que habia tomado la delantera á nuestro amigo Juan Bautista. Sin Eliacin, nuestro Juan Bautista Schwartz se hubiera quedado en la oficina del comisario de policía. Así, pues, Juan Bautista, cuando fué millonario, que llegó á serlo, miró por la suerte de Eliacin, autor indirecto de su fortuna.